

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Siendo bastantes los accionistas, sobre todo de los que residen en los pueblos, que nos han escrito manifestándonos que, por falta de ocasión, no han podido pasar por esta Administración para efectuar el pago del segundo dividendo pasivo, el Consejo de Administración ha acordado prorrogar el cobro de dicho dividendo en el domicilio social (Conquistador 25) hasta el día 30 del próximo mes de Junio.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos accionistas que aun no han podido hacer efectivo el expresado dividendo.

EN ANALETISMO EN MALLORCA

Ninguna extrañeza nos causó á nosotros la sensacional revelación del elevadísimo tanto por ciento de analfabetos, hecha días pasados en la Junta Provincial de Instrucción pública por el señor Gobernador de esta Provincia,

El analfabetismo tiene sus más hondas raíces en el miserable nivel económico de nuestras clases trabajadoras, las cuales no tienen más remedio que arrojar precozmente á sus hijos ó á la calle donde vagabundeen, ó á la fábrica ó taller donde ganen un sueldo miserable, pero que pueda servir de complemento al jornal paterno y casi siempre también al materno.

En nuestras familias obreras no hay medios para sostener á sus hijos hasta los trece ó catorce años en la escuela, lo cual fuera preciso para ver desaparecer el bochorno analfabetismo. El analfabetismo es pues un índice seguro de la insuficiencia económica de nuestras clases trabajadoras, y su relación con la cuestión escolar no es más que una relación secundaria. Si suponemos que el nivel económico se eleva, también se elevará el número de escuelas, y estas serán tanto mejores cuanto más desahogada sea la posición de los alumnos que á ellas puedan asistir.

Esta teoría de la correlación entre el nivel económico de las clases trabajadoras y la asistencia á las escuelas la hemos visto nosotros prácticamente realizada.

Nuestros mismos comptariotas que en Mallorca dejan crecer á sus hijos sin frecuentar ni un día la escuela, apenas llegan á otras partes donde ganan jornales más elevados, cuando ya se muestran muy solícitos para que sus hijos acudan á los colegios. No pocas veces nos hemos sentido enternecidos ante el acento de satisfacción con que esos padres nos participaban su alegría de que sus hijos pudiesen saber lo que ellos no habían podido aprender.

Y ¿quien no conoce á muchas,

muchísimas familias que no pueden desprenderse del hijo mayor, de nueve años, por ejemplo, porque lo necesitan para guardar á sus hermanitos menores y hacer así posible á la madre ganar algo para completar el miserable jornal de su padre?

El analfabetismo trasciende pues de la cuestión escolar, sin que podamos decir que esta no influya mucho en aquel.

Otro día trataremos de exponer nuestra opinión sobre el analfabetismo y las escuelas.

François Coppée

«En el curso del último año, después de una serie de graves accidentes de salud que me pusieron en dos ocasiones en peligro de muerte, he vuelto á las prácticas de la religión católica, que había abandonado desde mi remota adolescencia.»

Con estas sencillas palabras comienza Coppée el prólogo á su libro *La Bonne Souffrance*, preciosa confesión pública, como la de los primeros cristianos, por la que se siente correr un estremecimiento de verdad.

No encontramos en estas páginas ni los ardores místicos de las poesías religiosas de Verlaine, ni los lamentos torturantes de Huysmans. Es una emoción discreta, suave, contenida. El convertido ha permanecido silencioso en sus horas de lucha; teme tal vez exteriorizar sus fervores.

Nos cuenta llanamente, sencillamente su vuelta á Dios. Y esta confesión es más profundamente conmovedora que todas las que los grandes románticos nos han legado. Si no fuera porque hay otras almas «que habiendo dejado disiparse las creencias de su juventud las echan de menos al fin de su vida, sin tener á pesar de esto, el valor de pedir á Dios que les devuelva aquella fuerza interior», á quienes su ejemplo podrá servir de algo, no las hubiera escrito. Pero esas pobres almas necesitan ser alentadas. Además, aquel que quiere que no vea la mano izquierda lo que da la derecha, ¿no desea también que vean los hombres nuestras buenas obras, para que glorifiquen al Padre que está en los cielos?

El poeta comienza diciéndonos cómo perdió la fe. La historia es muy frecuente. Muchos dejan de ser católicos después de una crisis intelectual; pero ¡cuántos más son los que la abandonan por la debilidad de la voluntad para seguir sus preceptos! ¡Cuántos los que buscan en una filosofía sin religión argumentos para coonestar el desorden de su vida! «Fueron, lo declaro francamente, la crisis de la adolescencia y la vergüenza de confesar ciertas faltas lo que me hizo renunciar á mis hábitos de piedad... Todo el mal vino de aquella falta contra la humildad, que me parece la más necesaria de todas las virtudes.»

Pero en su alma sobrevivió la sensibilidad religiosa. «Cuando por casualidad entraba en una iglesia, el respeto me esperaba en el dintel y me acompañaba hasta el altar. Siempre las ceremonias del culto me conmovieron por su venerable carácter de antigüedad, su pompa armoniosa, su solemne y penetrante poesía. Jamás he mojado mis dedos en el agua fría de las benditas sin sentir un escalofrío, que era tal vez el del remordimiento.»

Coppée cree ver igualmente en la resignación con que aceptó siempre las pruebas de la vida, una huella de cristianismo.

Esos gérmenes cristianos fructificarán con el tiempo. Como el río de que habla en uno de sus hermosos artículos, como aquel río que, puro y sosegado en su principio, va ensanchándose después, enturbiándose y contaminándose al mismo tiempo con las inmundicias de las ciudades y los cadáveres de los suicidas, su alma, «mar-

chita por la existencia y profundamente turbada ante el misterio, pensará en los «viejos» campanarios de iglesias y de Catedrales que el río ha reflejado en sus ondas y que ha encontrado en su camino sin obedecer á su solemne ademán.»

No es esto decir que aun en sus tiempos de mayor indiferencia dejase de profesar cierta religión natural.

Si algún momento dudó, nunca dejó de creer en Dios y en la responsabilidad del alma. Pero con los años, su conciencia religiosa se hacía cada vez más exigente. «Cada vez que se me ocurría pensar en mi fin último y juzgarme como Dios me juzgaría, me sentía menos contento de mí.» Pero estos pensamientos saludables, el torbellino de la vida los disipaba fácilmente.

Una larga enfermedad que le hizo guardar, durante muchos días, reposo completo, fué el medio de que Dios se valió para atraerle á Sí. *Infirmities haec non est ad mortem sed ad gloriam Dei.*

En el silencio de su cuarto de enfermo, la Gracia divina le tocó. Hizo llamar á un sacerdote á quien conocía, é hizo una sincera y dolorosa confesión.

El *Evangelio*, ese libro que quisieramos ver en las manos de muchos católicos antes que otros libros inspirados en una devoción individualista y fría, acabó la obra de su conversión.

«Durante semanas y meses he vivido con el *Evangelio*, y poco á poco, cada línea del libro santo se ha hecho viva para mí y me ha afirmado que decía la verdad. Si, en todas las palabras del *Evangelio* he visto brillar la verdad como una estrella, la he sentido palpar como un corazón. ¿Cómo no creeré yo en los milagros y en los misterios cuando acaba de realizarse en mí una transformación tan profunda y misteriosa? Porque mi alma era ciega á la luz de la fe y la ve ahora en todo su esplendor; porque era sorda al Verbo de Dios y hoy lo escucha en una persuasiva suavidad; estaba paralizada por la indiferencia y se eleva ahora hasta el cielo, y los demonios impuros que la turbaban y la poseían han sido arrojados de ella para siempre.»

No hay en las obras de Coppée, posteriores á su conversión—*Contes pour les jours de fête, Contes tout simples, La Bonne Souffrance, Dans la Prière et dans la lutte, Des vers français*—la perfección de factura de *Récits épiques, Intimités, Les Humbles*, que quedarán como modelos acabados de esa gracia popular y sutil al mismo tiempo, tan adecuada á las sensibilidades modernas. Pero al lado de páginas que recuerdan á veces demasiado la prosa periodística, de narraciones, en que el moralista ahoga en ocasiones al escritor, hallamos cuadros de pura y sencilla belleza, como el titulado *Pour celle qui quitte*.

«Rezaba lo mejor que podía, cuando advertí á algunos pasos una mujer arrodillada. Los codos en el respaldo del reclinatorio, la barba sobre las manos juntas y crispadas, se mantenía en la fantástica y tradicional postura de la adoración, y su perfil se hallaba tan inmóvil como si hubiese sido pintado sobre la tabla de un triptico ó cercado por el plomo de una vidriera. No era muy joven—de unos treinta años—ni muy hermosa; pero ¡qué dulzura y qué pureza en aquel rostro delgado! Era una de esas obreras de París... que ponen algo de arte en el más sencillo atavío... La elegancia instintiva de mi vecina... se atenúa por su modestia. Se adivinaba que la pobre muchacha se había vestido lo mejor que podía... porque era domingo y porque iba á misa.»

«Rezaba. ¡Con cuánto ardor! No había ningún movimiento; pero su cabeza ligeramente echada hacia atrás, su mirada fija en el altar, sus labios abiertos como para dejar paso al piadoso efluvio que se escapaba de su corazón, todo en ella expresaba el impulso del alma hacia los horizontes infinitos. ¿Qué pedía á Dios? El pan cotidiano, á lo sumo; porque no imploraba, adoraba sencillamente. Y su muda oración era desinteresada, como todo lo que inspira el verdadero amor.»

«Sin embargo, era pobre, seguramente, pues no se le veía ninguna joya, y probablemente también su vida sería solitaria, porque venía sola á la iglesia. Una solterona, probablemente; me la imaginaba cosiendo todo el día en alguna habitación alta delante de un triste horizonte de techos y de chimeneas... Si, eso es. Una existencia comparable á la de un reloj de sol en un país brumoso; apenas algunas horas serenas.»

«El pasado lleno de tristezas como para todos nosotros, el presente oscuro y mediano y la perspectiva de un porvenir monótono. Para ella sería un acontecimiento renovar su rama bendita el Domingo de Ramos...»

«¿Cómo rezaba! No, no pedía nada. Su vida de miseria y de trabajo la había aceptado tiempo hacía... No, no, nada en este mundo. Pero con la sublime confianza y la admirable esperanza de los corazones sencillos, estaba segura de una vida mejor...»

«En cuanto á mí, para reconquistar la fe en toda su integridad, como me fué dada en la cuna, me esfuercé por encontrar el candor de mi infancia y por imitarle, pobre hija del pueblo, que rezabas con tanto ardor en la iglesia medio desierta, sencilla cristiana. ¡Oh, hermana mía, que excitas mi envidia y que me das ejemplo!»

El amor al pueblo, amor que no quiere protegerle interesadamente, que no entiende de «guardar las distancias», sino que ve en los pobres y en los humildes, no sólo hermanos, sino hijos predilectos del Padre; ese amor que tiene su fuente en el cristianismo inspira la mayoría de los cuentos de Coppée.

Una transformación profunda operada en el poeta por su conversión, se refleja también en sus últimos escritos: la conciencia de la ciudadanía. «La religión—nos dice—me permite, después de una existencia en que no fui sino un inútil poeta, acabar como ciudadano.» La religión, en efecto, haciendo prevalecer la idea del bien común sobre los intereses egoístas, enseñando á los ciudadanos hoy la responsabilidad de sus acciones, puede prestar indirectamente un gran apoyo á la causa de la democracia política. Por eso ha podido decir el ilustre obispo de Vich «que constituye un crimen predicar la incompatibilidad entre la Iglesia y la democracia», y no hay mayores enemigos de la causa democrática que los que procuran hacerla odiosa á los católicos, ligándola indisolublemente á su política antirreligiosa.

La lectura de la prosa y de los versos católicos de Coppée temple y eleva el alma.

Para los que luchan por el ideal católico, encierran toda la atracción de lo que es expresión elocuente de sus aspiraciones. A los que leen por *sport*, solamente se imponen en estos tiempos de literatura complicada y analítica—por su encantadora sencillez y por lo nuevo en el ambiente literario de los sentimientos que reflejan—con la originalidad poderosa del contraste.

JUAN DE HINOJOSA.

(Para la GACETA)

La Información

La sementera revolucionaria aprovechó el amplio sentir liberal del Presidente del Consejo de Ministros, como el campesino aprovecha el buen tiempo.

Que quedará de la batuda americana de discursos pronunciados ante la Comisión Parlamentaria presidida por Bergamín, encargada de dictaminar sobre la ley adicional de explosivos para combatir el terrorismo?

Dos discursos importantes, un arsenal de adjetivos y flotando en el aire el odio á Mañara.

Importante fué el discurso de Pablo Iglesias aunque padeciera un gravísimo error que nada favorecerá al partido obrero, al anunciar que el Proyecto del terrorismo sería el causante de que

el socialismo español dejara de ser legalista para ser revolucionario.

Por qué? Pablo Iglesias, quizá respondiendo á impulsos de una táctica que debe emplearse con las masas, quiso dar como vulgarmente se dice «carne á la tierra». Para impugnar la ley tuvo que suponer al Gobierno conservador animado del instinto de la injusticia; hubo de suponer, se cometerían con los preceptos legales toda clase de arbitrariedades. Sólo así, violándola es pésima la ley.

Ninguna de excepción se me antoja buena, pero acaso no es ley de excepción la de jurisdicciones?

A que no ayudan los liberales y los demócratas tan interesados en que no se encaramen en *La Gaceta* la ley del terrorismo, á que no ayudan repito, á los solidarios en el debate planteado por Carner, pidiendo la derogación de aquella famosa ley de excepción de los tiempos liberales de Moret?

Joaquín Costa bajando de las montañas de su austeridad, cuarteadó el cuerpo por la falta de salud y su gran espíritu por la fe, á las landas monótonas y vulgares de la política, no ha tenido más que un gesto olímpico, para sus antiguos correligionarios que como en las obras teatrales, de acción y de interés escasos se han servido de su soberana inteligencia y palabra como apoteosis de la Información pública.

El Proyecto de Maura encarnará ó no un estado de opinión, responderá á un momento circunstancial y pudo y debió combatirse; pero no amenazando con llevar á las calles las estridencias motinescas que suelen tener estrambote de cargas de la Bemérita.

La amenaza como argumento, como única substancialidad de una discusión palabrera no puede prosperar.

Acabó para siempre S. M. la barricada.

PEDRO RECIO.

El cuarto de hora

Thaw no paga

El joven yanqui Harry Thaw, cuya odisea en los Tribunales americanos después de matar al arquitecto que había seducido á su esposa llenó hace un año columnas y más columnas de la Prensa de todo el mundo, se encuentra, como es sabido, en una Casa de Salud.

Los Tribunales le absolvieron, pero le mandaron encerrar en un manicomio por loco. Claro es que, ó la curación, ó las influencias, ó los dólares, que hacen milagros en Yankinlandia, le van á poner pronto en la calle.

Entre tanto, llueven sobre el millonario detenido cuentas que suman cerca de un millón de francos. Durante su prisión se ha tratado á cuerpo de rey; y esto cuesta mucho dinero. Los médicos que le asistieron y que en su favor informaron, los abogados que le defendieron, todos presentan sus minutas, y no son moco de pavo.

Pero Thaw se siente Cherubini, y como el de nuestro *Dío de la Africana*, dice: *Non li pagui*

«Algunos acreedores amenazan con litigios. Thaw se encoge de hombros. «No estoy loco?—dice,—pués un loco es irresponsable.»

«Cuando me pongan en libertad será prueba de que me hallo en mi cabal juicio, y entonces pagaré á todo bicho vivo.»

Es un ingenioso modo de procurarse la libertad, porque figurense ustedes lo

que apretarán aquellas eminencias del Foro y de la Medicina para que su riquísimo cliente salga de la mansión donde se le retiene.

Y saldrá pronto. Las cosas van por ese camino.

Y pagará, porque millones no le faltan, por mucho que haya derrochado en prepararse la defensa.

Y acabará por reconocer la verdad que encierra la maldición de la gitana de nuestro cuento español:

«¡Pleitos tengas y los ganes!»

Desde Zaragoza

Zaragoza 24.

De verdadero triunfo puede calificarse el acto inaugural de la iluminación de la Basílica Mariana en la noche del 20, tercer aniversario de la Coronación canónica de la Virgen.

Los temores que abrigaban muchos de que el proyecto, aun siendo tan espléndido como es éste, no respondería en los efectos de luz á las colosales dimensiones y grandiosidad del templo se han ido disipando á medida que se llevaban á cabo las pruebas parciales, las cuales daban ya idea de lo magnífico que iba á resultar el conjunto.

El efecto producido la noche de la inauguración en el público al encenderse los dos reflectores colocados en las torres y las innumerables bombillas de todos los colores, combinadas admirablemente y esparcidas por cúpulas, torreones, claraboyas y ventanales, fué indescriptible, levantándose un clamoreo de admiración en la multitud que se estrujaba en la plaza del Pilar y calles próximas, por presenciar espectáculo tan sorprendente.

El golpe de vista que ofrecía el anagrama de la Virgen y la gran corona central, desde la calle de D. Alfonso, era realmente soberbio aun sin poderse ver lo restante de la iluminación.

El acierto y la actividad desplegados por el señor Nasarre, autor de la idea son indiscutibles y los elogios generales.

Su talento ha sido vencer no pocas dificultades y dar tal uniformidad y brillantez en la distribución de los emblemas y múltiples aparatos colocados por todo el edificio, que, además de sacar todo el partido posible en cuanto á la presentación vistosísima, ha conseguido plenamente su principal objeto: que no haya una sola luz que no tenga su significación histórica ó no sea reflejo de un motivo de devoción á la Virgen.

De esto ha triunfado el Sr. Nasarre en toda la línea y á este éxito ha contribuido también de un modo eficaz todo Zaragoza, respondiendo al llamamiento que se le ha hecho de su caridad inagotable, como ha sucedido siempre que en mayor alabanza y honor de Nuestra Santa Patrona redunda.

Por creer que interesarán á los lectores de la GACETA DE MALLORCA he procurado informarme de algunos datos curiosos acerca de la magnífica iluminación.

La cruz de Inigo Arista, que aparece en el punto más alto de la cúpula central, mide 6 metros de altura, siendo de 3'20 la dimensión de cada uno de sus brazos.

El círculo que rodea el anagrama de María es de 7 metros de diámetro y 21 de desarrollo, y el anagrama tiene una altura de 6 metros.

La gran corona de Aragón tiene un desarrollo semicircular de 17'60 metros y una altura de cinco metros y medio.

(60)

la filosofía y la historia no tuviesen más fin que preparar la cosecha de abogados, tan prolífica en España. Algo de esto se ha remediado después, pero Milá no llegó á alcanzarlo, y tuvo que luchar toda su vida con la turbamulta de los legistas incipientes, á quienes sólo y por un leve rescuicio podía hacer entrever el mundo de la poesía y del arte.

Para la cátedra que en tan raras condiciones regentaba, compuso Milá un breve doctrinal de Estética, que fué el primero de su título en España, aun que la nueva ciencia tuviese entre nosotros antiguos y calificados precedentes y contásemos desde el siglo XVIII con ensayos sobre la filosofía de lo Bello tan memorables como el de Arteaga. Interrumpida ó olvidada esta tradición, no habían sido los pensadores catalanes los últimos en renovarla, como lo prueban algunos artículos de *El Europeo* de 1823 en que se expusieron las ideas de Schiller sobre la belleza y la sublimidad; y el ensayo de don Ramón Martí (1839) sobre los sentimientos humanos, entre

(61)

ellos el sentimiento estético, en que están aprovechados los análisis y observaciones de Reid, Adam Smith, Hutcheson y toda la primitiva escuela de Edimburgo.

Aparte de la aparición grande y solitaria de Balmes, á quien la lucha política apartó muy pronto del terreno de la pura especulación, y cuya influencia, digase lo que se quiera, fué menor en Cataluña que en el resto de España; la filosofía catalana de la primera mitad del siglo XIX, por lo menos la que oficialmente se profesaba, se desarrolló en la dirección única del psicologismo escocés, muy bien comprendido y asimilado, cuyos frutos, por lo tocante á la Estética, recogió el libro de Milá, asesorado en la parte filosófica por Llorens y en la artística por D. Pablo Milá y Fontanals, persona muy versada en la técnica é historia de la pintura. A ambos va dedicada, en prenda de gratitud, esta diminuta pero substancial *Estética*, porque Milá, que tanto y tan bien sabía, era muy dócil al consejo de los especialistas.

De filósofo no presumió nunca,

(64)

dra en que tropezasen los incautos, ni alarmar á los fariseos, hizo entrar en un libro de humilde apariencia algunas de las enseñanzas más útiles de la estética alemana de los tiempos clásicos, siendo lástima que no aplicase igual trabajo de depuración á la estética posterior á Hegel, á cuyo desarrollo prestó menos atención, distraído cada vez más por las investigaciones históricas que llenaron tan gloriosamente la última parte de su vida. Pero siempre será timbre de honor para Milá, tan creyente y tan severo, el haber mantenido incólumes los derechos del arte puro y desinteresado, contra las pretensiones del utilitarismo, del intelectualismo y del sentimentalismo, que, menospreciando, cada cual á su modo, la belleza formal, quieren buscar la fuente de la emoción estética en teoremas abstractos ó en pláticas morales ó en sueños de regeneración social. Nadie menos que Milá podía caer en el yerro de mirar el arte como un puro *diletantismo* divorciado de los grandes intereses de la vida, pero por lo mismo

(57)

que la cátedra fuese palestra de oratoria. Su dicción era pausada, lenta, premiosa, monótona el ademán y el gesto, algo opaca la voz y como velada. Había conseguido á fuerza de estudio dominar su acento nativo y limar las asperezas del lenguaje, y hablaba con tan rara corrección que hubiera podido estamparse todo lo que decía. Pero no se veía en él ningún conato de agrandar, ni cayó nunca en artificios indignos de la severa exposición doctrinal. No hablaba al sentimiento sino á la razón, y era tan sobrio y económico de palabras hablando como escribiendo. Amplificaba lo menos posible, pero fijaba con mucha insistencia los puntos culminantes para que sirviesen como tema de meditación á sus alumnos y fuesen despertando en ellos el hábito de pensar, al cual solían ser tan ajenos por su educación primera: Usaba alguna vez el método socrático, pero menos acaso de lo que debiera, y menos que Llorens por el contado. Aclaraba la elección con oportunos ejemplos que solía llevar escritos, no fiándose ni aún en esto

Heladoras, Duchas, Bañeras

Lámparas acetileno portátiles

Lampistería. — EL ÁGUILA — Brossa, 30

30 metros de largo, por dos y medio de alto, mide la greca semicircular que orla la mencionada cúpula.

Cada uno de los cuatro soles mide metro y medio de diámetro el disco y 3'30 de extremo á extremo cada rayo.

Las cruces de Santiago y de San Jorge miden 5'50 de altura; los círculos tienen un desarrollo de seis metros.

La corona real, colocada encima del anagrama de la Virgen, es de 6 metros de anchura y 5'40 de altura.

Las 23 granadas de cristal rojo, que han sido preparadas por el industrial Sr. Quintana, tienen un diámetro de 43 centímetros.

La longitud del rosario de bombillas blancas y rojas de la primera cornisa, es de 1'0 metros, y la de la segunda de 1'15.

Esta noche á las ocho volverá á lucir la iluminación, completamente instalada, en la ornamentación de la torre antigua, puertas alta y baja y cruces, con sus flores místicas en las cúpulas de la Santa Capilla y del Coro.

Satisfechos pueden estar los organizadores del proyecto, tan eficazmente aprobado y patrocinado por el Sr. Arzobispo, y á las muchas felicitaciones que con este motivo están recibiendo, unimos también la nuestra muy sincera.

El trabajo realizado durará en la memoria de todos y el triunfo que se ha conseguido es de los que difícilmente se olvidan.

Boletín de Mercado

Trigos del país.—La firmeza en los precios y la resistencia de los compradores es causa de alguna mayor calma en el mercado.

En Lonja se han cotizado los trigos blancos Aranda, Salamanca y Vilaquirán á 49 reales fanega. Peñafiel á 49 1/2, Salamanca bueno á 48 3/4 y Zamora 48 1/4 ídem ídem.

Por los 100 kilos vale: Candeal Castilla, 32'27 á 32'72 pesetas.

Por las estaciones del Norte y Alicante han llegado en lo que va del presente mes 961 vagones trigo, 87 ídem harina, 6 ídem cebada, 9 ídem avena, 1 ídem maíz, 2 ídem habas, 5 ídem arvejonas, 1 ídem salvado, 1 ídem cereales y 1 ídem legumbres.

Id. Extranjeros.—No se ha registrado ningún arribo ni se han fijado precios.

Avena.—Extremadura, de pesetas 19'50 á 19'75 y Cartagena, roja, de 18'00 á 18'25 los 100 kilos.

Cebada.—Urgel de ptas. 20'75 á 21'00 y Comarca de 21'00 á 21'50 los 100 kilos.

Habas.—Extremadura de pesetas 24'00 á 25'00, Mahón de 43 á 45 Comarca á 25 y Valencia á 24 los 100 kilos.

Arroz.—Valencia, bomba de pesetas 50 á 60, y Amonquili de 37'00 á 43'00 los 100 kilos.

Algarrobas.—Vinaroz á pesetas 16'66, rojas á 16'07, Ibiza de 14'88 á 15'17, Mallorca de 14'28 á 14'58 Gan, día de 16'66 á 17'26 y Valencia de 16'36 á 16'66 los 100 kilos.

Habichuelas.—Valencia Pinet de pesetas 36'50 á 39'00, Amonquili de 33 á 34, Cocorosas Odesa de 29'00 á 30'00, Coco blanco de 34'00 á 38'00, Lingots de 34 á 40, Mallorca de 36 á 37, Brayla de 32'00 á 34, Perlas de 36 á 37, Bulgaria á 30 y Trebisonda de 34 á 36 los 100 kilos.

Almendras.—Persiste la flojedad en plaza, contribuyendo á ello la perspectiva de un buen rendimiento de la próxima cosecha, siendo lenta la extracción.

Valen hoy: Tarragona superior de duros 20'50 á 21'00, ídem corriente de 18'50 á 19'00, largueta de 19'60 á 20 y Mallorca de 18'00 á 18'50 los 41'60 kilos, sin envase.

Acetites.—Se han venido efectuando

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 a 11

Paneria. — Sastrería. — Camisería. NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

TEMPORADA de PRIMAVERA y VERANO

PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

regulares transacciones, pero sin movimiento notable en los precios.

En el periodo del 1.º al 24 del actual han entrado por el Bogatell 107 vagones aceite, por la estación de Villanueva 9 vagones y procedentes de Mallorca 14 pipas.

Se cotizan: Aceites de oliva de Andalucía superior de duros 23 á 23 1/2, id. corriente de 22 á 22 1/2, Tortosa superior lampante de 24 1/2 á 25, id. bueno de 25 1/2 á 26, fino de 28 á 29, Aragón de 31 á 32, Lérida de 27 1/2 á 28, y Mallorca de 22 1/2 á 23 los 115 kilos.

Acetite de orujo color verde 1.º de duros 16 1/2 á 17, idem 2.º de 13 1/2 á 14, amarillo 1.º de 16 1/2 á 17, idem 2.º de 13 1/2 á 14 1/2 los 115 kilos.

Acetite coco blanco á pesetas 84,

Cochin á 86, Palma á 125 los 100 kilos con envase.

Petróleo.—Véndese actualmente el refinado en barriles de pesetas 63 á 85 los 100 kilos en bruto, por hectolitro á 53'30, y en cajas de dos latas á 22'55 una.

La gasolina á pesetas 26'50 la caja. El «gas motor» á pesetas 75 los 100 litros

Alcoholes.—Se mantienen los precios sin variación por mantenerse el mercado muy encalmado.

Cotizamos: Rectificados de vinos superiores, 95'96º, de 152 á 154 duros; ídem corrientes 95'96º de 148 á 150, ídem destilados 94'95º de 146 á 148.

Desnaturalizados 88º, á duros 70 por hectolitro.

INFORMACION

COMISION PROVINCIAL

Sesión de ayer

Ayer tarde, á las 12'20, se reunió la Comisión provincial, bajo la presidencia de don Juan Aguiló Valentí.

Asistieron á la sesión los diputados señores Comas, Moll, Pons y Rosselló

Acta

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

El nuevo Instituto

En este estado de la sesión se presentó un escribiente del Juzgado notificando á la corporación la providencia recaída en méritos de la demanda de interdicto de retener y recobrar, interpuesta por don Bedito Pons Fábregas, como marido y legítimo representante de doña María de la Concepción Monedero, contra los acuerdos de la Diputación por los que resolvió hacerse cargo de unos terrenos de la esposa del demandante, sitos en el Tirador, y citando á dicha corporación, para la celebración del juicio verbal señalado para el día 1.º de junio próximo.

Y en su vista, se acordó darse por enterada de dicha citación y dirigirse al señor Gobernador civil para que requiera de inhibición al juzgado del distrito de La Lonja, que conoce de dicho asunto.

Plegos de reparos

Se aprobaron los plegos de reparos motivados por el exámen de las cuentas de fondos municipales de Alcudia y San Antonio Abad (Ibiza) respectivas al año 1902.

Expedientes

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio Vaquer Tous, vecino de Capdepera, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa por el que se aprobó el proyecto de alineación y rasante de la calle del Puerto; acordándose informar al señor Gobernador que procede desestimar el recurso.

Se dió lectura al expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio Gomis Mestre, vecino de Petra, contra una providencia de la Alcaldía de dicha villa por la que le desestimó

una instancia solicitando la suspensión de ciertas obras verificadas por don Gabriel Maimó Font. Se acordó pase á informe del arquitecto de provincia.

Otros asuntos

Se aprobó un dictamen de la Contaduría referente á la formalización de la cantidad de 250 pesetas, anticipadas á la sección de Ibiza de la Junta provincial del Censo electoral y para atender al pago de los servicios de su cargo.

Se enteró la Comisión de dos comunicaciones del director de la Casa de Misericordia participando que dos asiladas naturales de Cuba han sido reclamadas por su familia.

Se dió lectura á una comunicación del director del Hospital participando no haber podido conseguir que la familia de un alienado vecino de Formentera, que ha sido dado de alta, se hiciera cargo del mismo. Se acordó escribir al Alcalde de aquella isla para que se haga cargo del demente restablecido.

Dióse cuenta de una comunicación del representante en Baleares de la Compañía arrendataria de tabacos participando tener á disposición del legítimo representante de dos menores asilados en la Casa de Misericordia, hijos del que, fué Inspector del Resguardo D. Francisco Burgués Salazar, la suma procedente de la liquidación que con la Caja de Ahorros y Préstamos, tenía aquel pendiente; dándose la Comisión por enterada.

Se enteró la Comisión del fallecimiento del Prior de la iglesia del Hospital, D. Gabriel Villalonga; acordándose conste en acta el sentimiento de la corporación por la muerte del que con tanto celo desempeñó en vida el referido cargo.

Se acordó admitir un presunto alienado en el departamento de dementes del Hospital.

Se enteró de dos comunicaciones del habilitado de los maestros de primera enseñanza de Baleares participando haber hecho entrega á la Contaduría de esta Corporación de los justificantes del pago del aumento gradual de sueldo á los maestros que ascendieron en los ejercicios de 1906 y 1907.

Se acordó que se prorrogue por dos meses el pago de un socorro

de lactancia que percibe una vecina de esta ciudad en favor de un hijo suyo.

Se dió cuenta de cinco comunicaciones del director del Hospital participando que otros tantos alienados han terminado el periodo de observación sin que sus respectivas familias hayan incoado ante los tribunales ordinarios el expediente para su reclusión definitiva; acordándose informar al Sr. Gobernador que procede instruir los correspondientes expedientes para la reclusión definitiva.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales. Y se levantó la sesión.

Sobre la venida de los catalanes

Lo que dice el Sr. Alcalde

La mayoría de diarios que ven la luz pública en la ciudad condal, llegados á Palma el domingo último, al reseñar el curso del viaje organizado por el «Centre Excursionista de Cataluña» alrededor de las islas Baleares manifiestan que en Mallorca se preparan algunos festejos para recibirles.

Para enterarnos de lo que sobre el particular podía haber, ayer por la tarde visitamos al Sr. Alcalde en su despacho de la Casa de la Villa.

El señor Rosselló nos declaró, que, como es sabido, el Ayuntamiento no tiene acordado hasta el presente realizar ninguna clase de festejos en honor á los excursionistas catalanes.

Nos demostró además su opinión de que el recibimiento sea tal como las reglas de cortesía aconsejan, mas no haciendo ningún gasto extraordinario, puesto que el presupuesto de la Corporación Municipal en ninguna manera lo consiente, máxime teniendo en cuenta el desembolso que importaría el festejar una expedición compuesta de tan crecido número de excursionistas.

Nada hay pues, según declaraciones del Alcalde, sobre la noticia echada á volar por los diarios de la capital catalana.

La Adoración nocturna en Binisalem

Esta noche, conforme ya anunciamos, quedará establecida la Adoración nocturna en la villa de Binisalem.

Para asistir á dicho acto han llegado esta mañana de Mahón, á bordo del vapor correo *Isla de Menorca*, unos veinte adoradores de aquella isla.

Todos ellos marcharán esta tarde para aquella villa en el tren de las 6'15.

La nueva masa coral

El presidente del «Círculo de Obreros Católicos» por medio de B. L. M. nos participa que el 1.º de junio próximo, de 8 á 10 de la noche, empezarán en dicho centro las clases de solfeo.

Las clases serán de 8 á 9 de la noche para la sección de niños y de 9 á 10 para la sección de hombres.

En la Audiencia

Para el próximo viernes, á las diez y media de la mañana, está señalada la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Juan Suau Servera sobre estafa.

El Ministerio público estará representado por el Teniente-fiscal Sr. Suarez y la defensa correrá á cargo del abogado D. Enrique Sureda.

También el mismo día se celebrará el juicio de la causa que se sigue contra Antonio Coll Bota acusado de ser el autor de varias estafas.

El procesado estará defendido por el abogado D. Gabriel Vidal.

Sentencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida contra Domingo Dorado Rigo condenándolo á la pena de 4 meses y un día de arresto mayor por un delito de estafa y á la de dos meses y un día por otro delito de la misma clase, pago de costas y accesorias.

El Sr. Obispo de Segorbe

Con motivo de la solemne fiesta que á su titular de icaba ayer la Congregación de S. Felipe Neri, anoche el Ilmo. Sr. Massanet, asistió á la reserva de S. D. M. acompañado de los MM. II. vrs. Barceló y Rotger canónigos. Cantada la Coronilla de las doce estrellas el nuevo obispo dió la bendición con el Santísimo.

Al salir, por la Iglesia, bendecía á los numerosísimos fieles que se apretujaban á porfía para besarle el anillo pastoral.

Notas de sociedad

Fallecimiento

Ayer en una pobre habitación de la fonda de Europa, falleció el conocido cantante mallorquín don Lorenzo Prohens.

Poseía el finado una privilegiada voz y hubiese podido alcanzar pingües resultados y justísimo renombre, si un cúmulo de circunstancias desgraciadas no lo hubieran impedido.

El señor Prohens ha muerto en una situación verdaderamente precaria.

¡Que Dios haya acogido en su seno el alma del popular cantante!

De viaje

Ayer en el tren de las seis de la tarde salió para Alcudia, desde donde se ha embarcado para Ciudadela el Ilmo. Obispo de Menorca.

A la estación pasaron para despedirle los Ilmos Obispos de esta Diócesis y de Segorbe, el M. I. V. cario general don Antonio M.º Alcover, una comisión del Cabildo Catedral, gran número de sacerdotes y amigos particulares.

Los señores don Gabriel y don Juan Massanet acompañaron al Dr. Torres hasta Alcudia.

En el vapor correo «Miramar», salieron ayer tarde los distinguidos señores don Antonio Riera y familia y don José Monedero y señora.

También salieron en dicho buque don Rafael Verdú, don Gabriel Fernández, don Juan Mulet don Sebastian Fiol, don José Pons y don Antonio Costa.

Además, marchó en el «Miramar», el director de la Isla Marítima don Sebastián Simó.

Escuelas Nocturnas de San José

Mañana, jueves, á las siete, se celebrará Misa de Comunión en la Iglesia de San Cayetano para los obreros que concurren á dichos Centros docentes y para los Señores de la Junta Protectora de la Asociación que cuida de sostenerlos y fomentarlos.

Por la tarde, á las cinco, en el salón que ocupa la Escuela de la calle del General Barceló, se ve-

ficará la distribución de premios entre los alumnos que se hayan distinguido por su aprovechamiento y asistencia, precediendo á este acto una plática y amenizándolo con algunos cánticos.

La Junta nos ha invitado á la función, atención que agradecemos.

La becerrada del miércoles

Resumen

He aquí resumen de los Ingresos y gastos de la Becerrada Benéfica celebrada el 20 del actual organizada por la Real Sociedad «La Veda.»

Ingresos	
Donativo de D. José Deza-	
llar y de Togores para la	
compra de dos Becerros.	575'00
Donativos remitidos por	
algunas Autoridades invita-	
das.	180'00
Donativos remitidos por las	
Sociedades Círculo de Bel-	
las Artes y Fomento Ar-	
tístico.	30'00
Donativo de los Señores que	
tomaron parte en la Becer-	
rada.	400'00
Importe de la suscripción	
entre los señores Socios y	
donativos de la Sociedad.	2.107'50
Total de Ingresos.	3.292'50
Gastos	
Por la compra de 4 Becer-	
ros.	1.150'00
Suma de todos los demás	
gastos.	484'05
	1.634'05
Diferencia entregada á las	
Siervas de Jesús.	1.658'45

De la venta de la carne de los cuatro becerras se obtuvo la cantidad de 450 pesetas que se han distribuido en partes iguales á las casas de Hermanitas de los Pobres, Arrepentidas, de San Vicente de Paul, de la Caridad, del Temple y Carmelitas.

Los propietarios de la Plaza de Torres la cedieron, como ya anunciamos, gratuitamente.

La Banda del Regimiento asistió también gratis.

El presidente de la R. S. «La Veda», D. José Sampol, nos suplica hagamos constar el agradecimiento por parte de la Sociedad á todos los que han contribuido á tan benéfica obra.

De la provincia Mallorca

Felanitx 25 Mayo de 1908

En la iglesia de San Alfonso se celebraron ayer solemnísimos cultos con motivo de la conclusión del mes de Mayo con sagrado á la Santísima Virgen. A las siete de la mañana hubo Comunión general á la que asistieron muchísimos fieles. El panegírico, que después del Evangelio de la Misa mayor predicó el Rdo. P. Miguel Cerdá, fué muy elocuente. Dicha iglesia, ricamente adornada, con profusión de luces y flores, fué asiduamente visitada durante todas las horas del día.

Otra fiesta se celebró ayer en la iglesia de San Agustín en honor de Santa Rita de Casia. Después de Tercia tuvo lugar la bendición de una estatua de S. Agustín, obra del notable escultor don Guillermo Galmés. Apadrinaron dicha bendición los simpáticos niños Pedro Reus Bordoy y María Vidal Burdils.

El sermón, que en la Misa Mayor predicó el Rdo. Sr. D. Sebastián Planas, Cura Párroco Arcipreste, fué un perfectísimo modelo de oratoria sagrada; desarrollando el tema que se propuso con maestría, siendo escuchado atentamente por la selecta y numerosa concurrencia que asistió al acto.

Después de concluidos los Divinos oficios de la mañana, el Clero y muchísimos invitados, pasaron á la casa del rico propietario don Miguel Reus y Bannasar, en donde se les sirvió un abundante refresco.

Los labradores de este término han empezado el arranque de

(58)

de su felicísima y bien ordenada memoria. Receloso contra las vaguedades de la estética pura, presentaba siempre el hecho artístico al lado de la teoría, y hacía frecuentes aplicaciones á las diversas artes, con lo cual agrandaba de un modo insensible el horizonte intelectual de sus discípulos. En la recomendación de autores y de libros era muy cauto, absteniéndose de citar algunos ni aun para refutarlos. Practicaba con el mayor rigor la máxima de Juvenal *maxima debetur puero reverentia*, y no hubiera aplicado á los hijos de su sangre, si Dios se los hubiese concedido, más vigilante y amoroso celo que á los hijos de su enseñanza, respecto de los cuales se consideraba investido de una especie de cura de almas. Pero todo esto en una esfera superior, sin azarías ni trampantojos, sin disciplina de colegio, sin sombra de «filisteísmo», que es el peor lenguaje que se puede hablar á estudiantes y que en vez de prevenir fomenta todo género de anarquías y rebeliones intelectuales. En la clase de Milá no se hablaba

(63)

Museos, sin haber oído muy buena música, sin conocer íntegramente la evolución de las bellas formas, ni pensó nunca que tan rico proceso de la mente humana pudiera encerrarse en cuatro valedades teóricas. La independencia de Milá respecto de los sistemas filosóficos le permitió incorporar en su tratado con hábil é ingenioso sincretismo los principales resultados de la tercera crítica kantiana (*Crítica de la fuerza del juicio*), tanto en lo que toca á la doctrina de lo sublime, como en el concepto del arte «finalidad sin fin», que él llamó en términos más sencillos «forma sin uso». Y le permitió también seguir á Hegel en cuanto al sistema y clasificación de las Bellas Artes; y sin contagiarse para nada de su idealismo absoluto, que es en la estética hegeliana más aparente que substancial, aprovechar el riquísimo contenido que ofrece en la teoría y exposición de los géneros literarios, principalmente de la epopeya y de la dramática. De este modo, sin afectación ni escándalo, sin dejar pie-

(62)

aunque hubiese leído mucho y buena filosofía y tuviese un entendimiento claro, renentrante y agudo, capaz de elevarse sin esfuerzo á las más altas esferas intelectuales. Pero temía el vértigo de las alturas, velaba mucho por la paz de su alma, y como no era hombre que se contentase con las respuestas fútiles y meramente verbales en que los pseudo-metafísicos se complacen, ahogaba muchas veces la interrogación en sus labios, aunque no pudiese arrancarla de su espíritu, y seguía resignado y sumiso la vía inflexible que se había trazado. Hay, por tanto, muy poca metafísica en su tratado de Estética, lo cual será un mérito para unos y un defecto para otros. Hay, en cambio, una positiva riqueza de observación psicológica, derivada en buena parte de propia experiencia, y un sentido personal de lo bello que en las obras de los estéticos profesionales suele echarse muy de menos. Milá era de los que no comprenden que pueda escribirse de artes sin haber frecuentado la lectura de los poetas, sin haber visitado asiduamente los

(59)

más que de estética y de literatura, pero se respiraba una atmósfera de pureza ideal, y se sentía un mejor después de oír aquellas pláticas, tan doctas y serenas, en que se reflejaba la conciencia del varón justo cuyos labios jamás se mancharon con la hipocresía ni con la mentira. Con haber sido muy fecunda en bienes la obra pedagógica de Milá, no fué tan extensa su acción como pudiera pensarse atendiendo sólo al número de años que ocupó la cátedra y al gran golpe de oyes que pasó ante ella. Esta misma concurrencia, heterogénea y mal preparada, tumultuosa á veces, ó por lo menos distraída, casi infantil en su mayor parte, era el principal obstáculo para que su labor fructificase como era debido. Milá no pudo formar verdaderos discípulos más que en el corto grupo de los cursantes de Filosofía y Letras, y aun la vocación de estos se veía contrariada por nuestro absurdo sistema de enseñanza, que englobaba sus estudios con los del llamado «año preparatorio de Derecho», como si la literatura,

los haberes. Aunque la cosecha no ha resultado tan abundante como se prometían a últimos de Marzo, será aun bastante regular.

—Estos días pasados falleció, casi repentinamente, doña Margarita Fiol y Vaquer, madre de nuestro querido amigo el joven y ejemplar Pbro. Rdo. D. Miguel Mestre y Fiol (R. I. P.).

—Muchos son los racimos en el árbol que ostentan los tiernos brotes de nuestros viñedos; esperándose para este año una abundante cosecha de este riquísimo fruto, si algún contratiempo no la neutraliza. Dicese que se han hecho ya ventas de uvas de la futura cosecha á 2'25 ptas. el qq.

—El precio del almendrán, en esta plaza se cotiza hoy á 78 pesetas el qq.

—La granazón de los trigos y demás sembrados sigue su curso de un modo bastante aceptable. En muchas partes, en terrenos húmedos y bien abonados, se espera una buena cosecha.

—Los tres cinematógrafos que existían en esta localidad, se han fundido en uno solo, que da funciones todos los sábados y domingos por la noche.

—Varios son los vecinos de esta ciudad que cuentan tomar parte en la próxima peregrinación á Lourdes; que debe efectuarse el 12 del próximo julio.

Corresponsal.

Desde "S. Llorens,"

Nos dicen de St. Llorens des Cardassar que, á causa de las inundaciones del último noviembre se abrieron multitud de fosos y hoyos que en la actualidad están llenos de aguas encharcadas, y ya fetidas, constituyendo un peligro para la salud pública, sobre todo ahora que se nos viene encima la estación de los calores. El Ayuntamiento de aquella villa no se entera ó no quiere enterarse de la existencia del peligro, por lo que fuera de desear que las Autoridades á quienes correspondía averiguasen si en realidad existe dicho peligro y en caso afirmativo dictasen las medidas conducentes á su desaparición, sin perjuicio de exigir responsabilidades si es que existan.

Tratándose de peligros que amenazan la salud pública, estamos dispuestos á insistir hasta que se nos atiendan.

Y á propósito de dicha villa. En la sesión de la Comisión Provincial celebrada el día 28 de Abril último, se leyó una relación nominal remitida por los Ayuntamientos de Son Servera, Artá y Capdepera, del reparto de la cantidad que, procedente de la tómbola organizada por el Círculo de Bellas Artes, les fué remitida para socorro de los damnificados por las mencionadas inundaciones. Una cantidad igual fué remitida al Ayuntamiento de St. Llorens des Cardassar. ¿Por qué no se ha dado cuenta de su inversión? ¿Cuál ha sido su destino? ¿Ha sido reparada?

En la Casa de la Villa

En el negociado de reemplazos del Ayuntamiento debe presentarse el soldado Pedro Font Durán, al objeto de recoger una letra.

El "Palinuro,"

Ayer salió de nuestro puerto, siguiendo su viaje de instrucción, el bergantín de guerra italiano Palinuro, escuela de guardias marinas y aprendices marineros.

Estos, durante su estancia en Palma, han verificado distintos ejercicios teóricos y prácticos, ejercitándose principalmente en la instrucción al remo.

El Palinuro, para salir de nuestro puerto, se valió de la máquina auxiliar que lleva á bordo.

Dicho buque se dirige á Alicante.

Funciones religiosas

Muy solemnes prometen resultar las Cuarenta Horas que han de celebrarse en el presente año en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina dedicadas á su titular.

Hé aquí el programa: Día 29.—Exposición á las seis y á continuación misas rezadas, que tendrán lugar á las siete, ocho, nueve y diez. Por la tarde, al anochecer, Rosario, continuación solemne del Mes de Mayo y reserva.

Día 30.—A las seis Misa de exposición y á las siete, ocho, nueve y diez misas rezadas, por la tarde lo mismo que el día anterior.

Día 31.—A las seis se expondrá S. D. M. y á las siete Misa de Comunión; á las diez Misa solemne en la que se cantará la titulada Te-deum Laudamus; y predicará el Rdo. P. Miguel Rosselló de los SS. CC. Por la tarde, á la misma hora que los días anteriores, el

ejercicio solemne del mes de Mayo, Te-deum y la reserva de S. D. M.

Del mar

Ayer fué despachada para Barcelona la goleta Joven Luisa, —El vapor correo Miramar salió por la tarde para Barcelona, de cuyo punto regresará el próximo viernes.

—Al medio día de ayer llegó á este puerto, procedente del de Cabrera, el vaporcito correo del mismo nombre.

—Con destino á Barcelona salió la balandra María Luisa.

—Esta mañana ha llegado á este puerto el vapor correo Isla de Menorca, procedente de Mahón.

—Con procedencia de Cardiff ha llegado á Mahón el vapor inglés Cardiffian

—Esta mañana ha fondeado en Palma el laud Carmen, que procedía de Motril.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA La Ascensión del Señor, santos Justo y Germán obispos:

Oración de Cuarenta-Horas Empiezan en Santa Clara dedicadas á la Ascensión del Señor: Exposición á las siete, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Francisco Fluxá, Pbro., á las doce se cantará la Hora Canónica durante una misa; por la tarde á las siete y cuarto el ejercicio del Mes de Mayo y la reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Catedral Basílica, parroquiales y demás iglesias á las doce se cantará la Hora Canónica, durante una misa y con exposición del Santísimo.

En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En Santa Eulalia, fiesta de la Ascensión: A las nueve y tres cuartos, Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el Párroco; por la tarde continuación del Septenario del Santo Cristo, y después de una parte del Santo Rosario, se practicará la devoción del Mes de Mayo con sermón por el R. P. Francisco Ferrer, mercenario, por costear dicha devoción las Maestras de las Escuelas nocturnas gratuitas.

En Santa Cruz, por la tarde, á las siete y cuarto Rosario, y luego el Septenario del Santo Cristo con sermón por el R. P. Eliseo de La Victoria, capuchino.

En San Nicolás, fiesta solemne de conclusión del Mes de María, que los asociados á la Felicitación Sabatina de dicen á la Inmaculada: A las siete y media misa de Comunión general, plática por el R. señor don Juan Alcover, Pbro., á las diez exposición de Su Divina Majestad, Tercia y Misa mayor en la que cantará el pueblo, por vez primera en esta parroquia, la misa de "Angelus" y predicará el R. señor don Bartolomé Juan Pbro.; por la noche á las siete y media, continuará el Mes de Mayo con solemnidad. Se puede ganar indulgencia plenaria.

En la Merced, fiesta en honor del Santo Cristo Crucificado: A las diez Tercia, Misa mayor con sermón por el R. P. Tomás Campo, mercenario; por la noche el Mes de Mayo con solemnidad.

En el Socorro, á las siete de la tarde, además del Mes de María, se continuará el Septenario de la Virgen de los Desamparados con sermón.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. de la Misericordia en Santa Magdalena.

HIGIENE del TOCADOR

Las cualidades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al Coaltar Saponiné Le Beuf su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador. El frasco 2 fr. Se halla en todas las Farmacias.

MARÍA S. Y EL R. PONTÍFICE

en las obras del BTO. RAMÓN LULL por D. Jaime Borrás, Pbro.

Un tomo en 4.º de 76 pág. á pesetas 0'75 en rústica.—De venta en las librerías de Guasp, Amengual y Muntaner y José Mir, y en esta Redacción.

BICICLETA

se desea vender en buenas condiciones. Darán razón: calle de General Barceló núm. 29.

Gafas y Lentes MOLDURAS para CUADROS

Aparatos de Física S. Nicolás, 31—Casa Lassalle PRECIOS SIN COMPETENCIA

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS 8.—PALMA

Para alquilar

Una cochera y estable y varios almacenes.—Informes: Agencia de Publicidad —Luz, 21-Palma.

Gabinete Odontológico

de Juan Ticoulat y Castela Cirujano Dentista Especialidad en dentaduras artificiales; —Se construyen dentaduras desde 50 pesetas y dientes sueltos desde 2 pesetas cada uno.—Empastes de dientes y muelas asegurados, extracciones sin dolor. PALMA calle COLÓN 64 principal

Gacetillas

Leemos en el último número del semanario manacorense: «Nuestros agricultores se preparan para la recolección de la presente cosecha.»

Han empezado ya la recolección de los haberes, cuya sazón se adelantó más de lo que fuera de desear por efecto del mal que los atormentó, por cuyo motivo se asegura que será deficiente su cosecha.»

En las oposiciones para proveer las plazas de catedrático de Teneuría y Contabilidad de las Escuelas de Comercio de Palma, Santa Cruz de Tenerife y Gijón, ha sido aprobado el único aspirante, don Francisco Jaén del Pino, quien ha obtenido por escoger la plaza de Gijón.

En el mercado de Felanitx se cotizaba el sábado último, el almendrán, á 77'50 pesetas el quintal.

El próximo domingo se celebrará feria en la villa de Manacor.

Han sido traídos ya á Palma los cuatro toreros que lidiarán el próximo domingo en nuestro circo taurino las cuadrillas de los novilleros Chispa y Tortillo.

Por la Benemérita del puesto de Palma ha sido ocupada una escopeta que dejó abandonada un cazador furtivo.

El Recaudador ejecutivo de contribuciones del partido de Mana-

cor saca á pública subasta varias fincas por falta de pago de las cuotas contributivas.

En el Teatro Principal de Mahón continúa recibiendo muchos aplausos Miss Marguerite, presentando su bonita colección de leones.

La guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado á un sujeto por apacentar ganado en propiedad ajena.

Dice El Bien Público, de Mahón:

«Ayer tarde se efectuaron las pruebas de la balandra, que ha sido construída en los talleres de la Sociedad «Anglo Española» para el puerto de Huelva.»

Iba tripulado por el Práctico Mayor de este puerto D. Vicente Manent, el capitán mercante señor Vila y el jefe de los talleres señor Barberá.

A causa del viento huracanado que se levantó de repente tuvieron necesidad de fondear en Cala Fons».

El contratista del nuevo Instituto, señor Pieras, ha pedido á la Diputación y al Ayuntamiento que le entreguen los solares en que ha de emplazarse aquel edificio.

El vapor «Correo de Cartagena» reanudó anteayer los trabajos de salvamento de los restos del vapor naufragado «Isaac Pereire».

En Santañá ha sido apresado, por marineros de Armada y agentes de la Compañía arrendataria

de tabacos, un falucho que conducía 40 bultos de tabaco de contrabando.

Con un cargamento de tomates ha llegado hoy á este puerto, procedente del de Motril, el laud de esta matrícula «Carmen».

Los Señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad en las aguas de Vichy-Etat, est de los manantiales Vichy-Hópital, estomag; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand de Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

VINO ESPUMOSO PARA MEZA

véndese en todas partes Procedentes de una quiebra, se liquidan á mitad de su precio. géneros de punto blanco y otros artículos.

Almacenes SAN JOSÉ BRONDO esguiza BORNE LIBRERIA RELIGIOSA. Véase el anuncio insertado en 4.ª página

Medias y Calcetines Véase el anuncio en 4.ª página

Epilepsia ó ACCIDENTES NERVIOSOS Véase en 4.ª página.

Pídanse los verdaderos productos Vichy-Etat en envases de origen. Sal Vichy-Etat para bebiendas en cajas metálicas de 10, 25 y 50 paquetes. Comprimidos Vichy-Etat efervescentes y Pastillas Vichy-Etat altamente digestivas.

Gozan de perfecta salud y crecen sanos y robustos, los pequeñuelos que á intervalos toman el Jarabe Vermifuro de J. SUREDA BLITERAS.—Brossa 9, Palma.

Guerra. También acudieron el capitán general y altos palatinos. No se tributaron honores por marchar de riguroso incógnito.

Fallières en Londres Londres.—Mr. Fallières ha asistido al banquete con que le obsequiaron los príncipes de Gales, al que han asistido varios ministros.

Después organizóse un baile de gala, y al terminar este se sirvió una espléndida cena.

La quadrille fué bailada por la Familia Real.

Propósito decidido.—Reclamación Madrid 27 (10'30)

Washington.—El gobierno está decidido á no retirar las tropas yankees de Cuba.

París.—La prensa pide una enérgica reclamación, con motivo de haber, unos moros de Rabat, atropellado al cónsul de Bélgica. ORTIZ.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Bolsín de Barcelona Barcelona 27 (11'25).

Interior. 83'50 Nortes 69'70 Alicante 95'50 Buxaveu.

Últimas noticias

Notas de Sociedad De viaje

Mañana por la tarde marchará para Barcelona y Mataró la familia del General Gobernador don Francisco Pérez Clemente.

El objeto del viaje es para pasar el verano en la última de las citadas poblaciones.

Este medio día saldrá para Valencia y Madrid el comandante de infantería don Ricardo Burguete.

Muerto sin testar

En el próximo número del Boletín Oficial se publicará un edicto del Licenciado don Antonio Echevarría Alfonso, Juez de primera instancia de Bejucal, provincia de la Habana, por el que hace público la muerte, sin testar, de don Antonio Bosch, natural de Andraitx (Mallorca), de estado casado y de unos cincuenta y cinco años de edad, vecino que fué del Surgidero de Batabanó.

El Bosch falleció, á bordo del buque Dos Isabeles, en la embarcación del río Guama (Pinar del Río) el día 3 de diciembre del año 1905.

El juez de referencia cita á las personas que se crean con derecho á heredarle para que comparezcan en aquel Juzgado dentro del plazo de treinta días.

La Adoración Nocturna en Binisalem

Hé aquí la lista de los señores que, desde Menorca, han pasado á Palma para asistir á la instalación de la Adoración Nocturna en Binisalem.

De la Sección Adoradora Nocturna de Mahón: Rdo. D. Juan Mercadal Sans, Pbro., D. Juan F. Taltavull y Jallens, D. Francisco J. Sturla Fernández, D. Gabriel Ruiz Verd, D. Pedro Pons Vidal, D. José León Vivó, D. Diego Jover Comellas, D. Gabriel Tutzó Coll, D. Miguel Thomás Sintes, D. Miguel Ugalde, D. Rafael Mancas Andreu, D. Juan Capó Olives.

De la Sección Adoradora Nocturna de Ferrerías: D. Pedro Ferrer Cardona.

De la Sección Adoradora Nocturna de Villa-Carlos: D. Jesús Guillen Moya.

De la Sección Adoradora Nocturna de S. Cristóbal: D. Francisco Campos Mercadal, D. Benito Casall Bagur, D. Antonio Gomila Moll, D. Antonio Pons Barber.

De la Sección Adoradora Nocturna de Mercadal: D. Jaime Gomila Pons.

De la Sección Adoradora Nocturna de S. Luis: D. Francisco Benvigut Gomila.

De la Sección Adoradora Nocturna de Alayor: D. Lorenzo Pons Pons, D. Poncio V. Palliser Pons.

Un canard

Hoy ha recibido el señor Gobernador civil dos comunicaciones de Calviá: una del Alcalde y otra de la guardia civil, en contestación á la que él les dirigió pidiéndoles noticias sobre el supuesto hallazgo de un cadáver en «Es Cap d'es Falcó», y que se temía se trataba del preso Bartolomé Miralles, fugado hace tiempo de á bordo del «Bellver».

En dichas comunicaciones se dice que han sido registrados los alrededores del «Cap d'es Falcó», no habiendo encontrado nada que indicase haber sido hallado allí un cadáver.

Añaden que por aquella villa no había corrido el menor rumor respecto á la noticia, lanzada en esta ciudad por algunos periódicos.

Se trata pues únicamente de un canard.

POR TELÉGRAFO

Desde Madrid

La Política

La retirada de Azcárate Madrid 26 (23'30)

La renuncia de D. Gumersindo Azcárate motivará la disolución de la Unión Republicana.

Todos los diputados de la minoría, excepto los obstruccionistas, quieren constituir un nuevo grupo parlamentario bajo la presidencia del Sr. Azcárate.

El disgusto de Ferrandiz Madrid 26 (23'30).

El ministro de Marina señor Ferrandiz al asistir hoy á la sesión del Congreso ha sido saludado personalmente por casi todos los diputados, recibiendo pruebas de afecto personal.

Estas demostraciones obedecen á compensarle del disgusto que le han ocasionado las irregularidades de su yerno.

Varias noticias Congreso de editores

Madrid 26 (23'30).

El ministro de Instrucción pública señor Rodríguez Sampedro ha inaugurado el Congreso internacional de Editores.

Pronunció un elocuente discurso, declarando, en nombre del Rey, abiertas las tareas del Congreso.

Los médicos titulares.—Agonizante Madrid 26 (23'30)

Bajo la presidencia honoraria del señor Lacierva y la efectiva del doctor Bejarano ha inaugurado sus tareas de la Asamblea de médicos titulares.

Se encuentra agonizante el ex-ministro republicano Sr. Moreno Rodríguez.

Palatinas Madrid 26 (23'30)

Es seguro que la Corte marchará al Real Sitio de S. Ildefonso de la Granja el día 4 de Junio.

S. M. el Rey ha acordado ha con el señor Maura, pasar dos días en Zaragoza, dedicándolos á visitar detenidamente las Exposiciones franco española, y de Arte retrospectivo.

Excursiones regias Madrid 26 (23'30).

El Rey D. Alfonso ha acompañado juntamente con la Infanta Isabel, al Duque de Connaught á visitar la hermosa quinta de Riofrio.

Hicieron el viaje en automóvil, dirigiéndose después á la Granja y regresando por la noche á Madrid.

Ahora asisten á un baile que se dá en su honor.

Entierro de un automovilista Madrid 26 (23'30)

Sevilla.—El cadáver del Marqués de los Cuevas del Becerro ha sido amortajado con el hábito de franciscano siendo depositado en una de las salas de su domicilio.

Por la tarde se ha verificado el entierro al que ha concurrido una numerosísima concurrencia; pue-

de decirse que figuraba en el cortejo todo Sevilla.

Las Cortes

Senado.—Generales incomodados Madrid 26 (23'30)

Cuantos han asistido á la sesión del Senado de esta tarde estaban contestes en afirmar que entre el ministro de la guerra y el general Ochoando va á suceder un día algo gordo.

El marqués de Estella hoy ha protestado enérgicamente contra ciertas frases pronunciadas ayer por un orador que no estaba hoy en la Cámara. La alusión ha sido con todas las de la ley.

Incidente entre Senadores Madrid 26 (23'30).

El catedrático de la Central, senador liberal y ex-ministro de Estado, señor Sánchez Román ha explicado una larguísima y fastidiosa interpelación acerca del proyecto de reforma de la ley hipotecaria.

Pero, hé aquí, que nota que los señores Tormo y Alvarez Gujarrero hacen animadísima causerie en voz tan alta que le distraen, y abandona la ley hipotecaria y la emprende contra los senadores que no guardan las formas.

El señor Tormo se incomoda y está en un tris en concluir mal la cosa, pero gracias al señor Azcárraga no tiene consecuencias.

Congreso.—Lo de los postes.—El ascenso de los sargentos. Madrid 26 (23'30).

Interviene en la cuestión de la subasta de postes telegráficos, el señor Rosales diputado liberal, insistiendo en los mismos argumentos que ayer adujo el señor Burrell.

El señor Lacierva también insiste en que no se ha salido de la legalidad.

Al entrar en la orden del día se pone á discusión el proyecto de ley de ascenso de los sargentos, aprobándose los artículos 1.º, 2.º y 3.º.

El señor Soriano protesta de que no se discuta el proyecto de reforma de la Administración local, contestándole el presidente señor Aparicio que como no habían terminado las horas destinadas á preguntas, habíase acordado con las minorías dedicar aquel espacio de tiempo al proyecto de los sargentos.

Soriano con su peculiar sans façon duda de la veracidad de estas palabras, promoviéndose un escándalo en que menudean las increpaciones contra el perturbador diputado por Valencia.

Restablecida la calma el presidente invoca el testimonio de los jefes de las minorías, quienes le dan la razón.

Después son aprobados los artículos restantes.

El proyecto de Administración Madrid 26 (23'30).

Reanúdase la discusión del proyecto de reforma de la administración local.

Presenta una enmienda al artículo 117 el señor Soriano y es desechada; este visiblemente contrariado pide se cuente el número de diputados, ciérranse las puertas y hay en el salón 79 diputados.

Del Extranjero

Conferencia reservada Madrid 26 (24'00)

Londres.—El rey Eduardo VII ha almorzado hoy con el presidente de la República Francesa Mr. Fallieres, celebrando después una conferencia reservada.

Asistieron á ella Mr. Asquith y Mr. Pichon.

Intento de fuga Madrid 26 (24'00)

Tiflis (Rusia).—Los presos de esta colonia penitenciaria intentaron fugarse.

Para conseguirlo arrojaron varias bombas contra el cuerpo de guardia, ocasionando la muerte á algunos soldados.

Los penados fueron detenidos por fuerzas de la guarnición.

Ultimos telegramas

Baile de caridad Madrid 27 (10'30)

S. M. el Rey, los infantes y la reina Madre doña María Cristina asistieron anoche al baile de caridad celebrado en el pabellón de Bellas Artes del Retiro.

Los fondos recaudados ascienden á una cuantiosa suma.

El Rey á Zaragoza Madrid 27 (10'30)

Zaragoza.—La noticia de que el Rey vendrá á esta ciudad, el 15 del próximo junio ha producido gran alegría.

El Rey se hospedará en el palacio arzobispal, el ministro de la Guerra en la Capitanía general y el de Gobernación en el Gobierno civil.

Expedición automovilista Madrid 27 (10'30)

La caravana automovilista fué obsequiada anoche con serenatas y otros festejos.

Al amanecer emprendieron los excursionistas la marcha; hacia Barcelona, deteniéndose en Lérida en donde almorzarán.

El duque de Connaught Madrid 27 (10'30)

Ha marchado para Vigo, el duque de Connaught acompañado de su hija.

En la estación le despidieron S. M. el Rey y los infantes don Carlos, doña Luisa de Orleans, doña María Teresa y don Fernando, así como también una comisión de oficiales del Regimiento de Arapiles del que es coronel honorario el duque.

En representación de los ministros estaban los de Estado y el de

Po poco ó mucho dinero que Vd. tenga, aproveche la GRAN LIQUIDACION de LA PALMERA CEREROLS, 6 Y BOLSERIA, 5

TRABAJOS RELIGIOSOS

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una ó mas láminas sobre papel mate ó estrado.

HISTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea

En la imprenta de AGUIRRE Y MONTAÑAN, Calle de los Seguros, 2 y 3, Palma de Mallorca.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Cestafre y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTSERRAT directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cadiz el vapor MANUEL CALVO directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniña, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 23 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el ALICANTE directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumbatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires
El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, v el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLASVERDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo
El 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz, el vapor S. FRANCISCO para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.
Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4—Palma

AGENCIA DE PUBLICIDAD

M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS

Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos.

Inclusión de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario.

Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital.

Reparto de prospectos, etc., etc.

Pidanse tarifas á esta Agencia, Luz. 21—Palma

EXPRESS UNIVERSAL

AGENTE EN PALMA

Lorenzo Oliart Iria

Transportes á FORT FAIT de toda clase de MERCANCÍAS desde Palma y Marsella ó Cete al interior de Francia, Italia, Suiza, Alemania y Austria, con conocimientos directos.

«Pasajes» para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Générale Transatlantique, Boot-Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam Non. C. y Chargeurs Réuni, America Line, &c.

Marina, 62—Palma de Mallorca—Marina, 62

PRONTITUD

reserva y Economía

Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arreglo y cobro de censos y alquileres.

Razón: «Agencia de Publicidad».—Luz. 21.

INTERESA

a los que se ausentan

El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Correspondientes á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.

NO CONFUNDIRSE
SOLEDAZ NÚM. 18, (CARPINTERIA)

AVISO

El despacho de la fábrica de Cemento, Baldosas hidráulicas y piedras artificiales de REYNES Y C. se ha trasladado al Paseo de la Rambla n.º 24.

Contabilidad

y correspondencia mercantil. Persona apta que dispone de algunas horas desocupadas, se ofrece para llevarla.

También se encarga de copiar toda clase de documentos.

Informes: «Agencia de Publicidad».—Luz, 21.

Casa de Recreo

Se alquila una de mucha capacidad, en San Lluís de la Vileta.

Informarán en Son Rusiñol ó en Palma calle de la-Cofradía, 4.

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:05 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 9:30, 6:30 y 17:15.
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17.
Salidas de La Puebla: Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos
Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.
Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.
Salidas de Palma para Marsella: Los jueves 5 tarde.
Salidas de Palma para Marsella: Los sábados á las 12.
Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche.
Salidas de Ibiza para Palma: los domingos y viernes á las 10 noche.
Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Barcelona para Palma y Argel: miércoles á las 6 y media tarde.

Diligencias correos

Pueblos	Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx.	Pelaires, 98.	2 tde.	7 ma.
S'Arroz.	Santandria	8	7
Capdeu.	Santandria	8	7
Calviá.	Santandria	8	7
Espeyrols.	p. del Olivar	8	7
Establiments.		8	7
Estallicons.		8	7
Pañalbufer.		8	7
Pinipuffent.		8	7
Valldemosa, S. Miquel, 64		8	7
Doyá.		8	7
Sóller.	S. Miquel, 60	8	7
Buñola.		8	7
Lluchmayor, Bauló, 6		8:30	7:30
Santanyí.		8:30	7:30
Campós.		8:30	7:30
Sansaleas.	p. San Antonio	8:30	7:30
Sta. Eugenia.		8:30	7:30
Felanitx.	Mercedal, 18	8	7
Algaida.		8	7
Montañari.		8	7
Porreras.		8	7

LIBRERIA RELIGIOSA

19 BROSSA 19

Obras ultimamente recibidas

El Modernismo Religioso segunda serie de conferencias sobre Los Peligros de la Fé por Ruiz Amado S. J.

La Superiora Religiosa instruida en las leyes del gobierno cristiano por Membrado S. J.

Las Maravillas de Lourdes por Segur.

Las Asambleas de la Buena Prensa por el Ilmo Obispo de Jaca.

Teoría de la Revelación por Casasnovas, S. J.

El Rayo de Luz por Monlaur, traducción de la 80.ª edic. francesa.

Estudio sobre el cuarto Evangelio de S. Juan por Murillo.

Cantemus Dómino Colección de 191 cánticos religiosos de varios autores por un P. de la compañía de Jesús. Están aprobados por la C. de M. S. de Mallorca á excepción de 19.

Los Esponsales y el Matrimonio por Ferreres.

Colección completa de **Biblioteca Patria**.

Instrucción al Pueblo sobre los diez Mandamientos y los Sacramentos por Ligorio.

Vida y Milagros de S. Francisco de Javier por García.

Hechizos propios para repartir durante el mes de Junio, á precios limitadísimos.

19 BROSSA 19

BOCA

Yendré la boca sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Se uso emblaquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscureción de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir sienta el brillo y la blancura de los dientes.

Píbase en la Ramba de Cataluña, 66, y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.

LLOID SABAUDO

El magnífico y rápido vapor

RÉ D'ITALIA

Saldrá de Tarragona el 24 de Mayo para

Santos y Buenos-Aires

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, núm. 49 pral.—Palma.

Medias y calcetines de algodón y de lana

HECHOS A MAQUINA

Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 33 reales docena

Clases de gran duración

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo núm. 14—PALMA

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá directamente de este puerto el día 30 de Mayo el vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Vapores Trasl. de Pinillos Izquierdo y C.ª de Cadiz

Línea del Brasil-Plata

Salidas fijas mensuales para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, hará su primer viaje el día 7 de Junio, el nuevo y magnífico vapor de 7.500 toneladas

VALBANERA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas (Canarias).—Se admite carga para Rosario de Santa Fé y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y también para Pernambuco, Bahía, Porto Alegre, San Francisco, Rio Grande y Pelotas con trasbordo en Rio Janeiro.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sierviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Debido á la competencia de las compañías extranjeras el precio del pasaje en 3.ª clase y hasta nuevo aviso es de **26 duros**

Sociedad Anónima de Navegación Trasatlántica

(ANTES A. FOLCH Y C.ª)

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 23 de Mayo el vapor

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Rio Janeiro y Santos.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas

SAN JUAN, 20—PALMA

CREME Poudre SAVON SIMON

Producción maravillosa para suavizar, blanquear y ejercitar el cutis.

J. SIMON, PARIS

Se encuentran de venta en las principales droguerías y farmacias.

Triunfan siempre aun después de fracasar los bromuros

30 AÑOS DE ÉXITO

EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las

Pastillas Antiepilépticas de **COCHOA**

NO QUITAN EL APETITO NO DEPRIMEN

Cortan rápidamente los accesos

Venta al por mayor: Perez Martín Velasco y C.ª Alcalá 7 y Martín y Durán-Tetuán 3 Madrid.—Al por menor en todas las farmacias.

GLOBOS AERESTÁTICOS y faros venecianos

que vanidad de honores y transitorios.

propios para FIESTAS CARPESTRAS

Se venden á precios extraordinarios en la Librería de Anagnin y Simeoni, Catania, y

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE JUNIO DE 1908

Línea para el Brasil

Saldrá de Barcelona el día 11 de Junio para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ALGERIE

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 65, principal.—Barcelona.

Tip. Litografía de Amengual y Muntaner